
互动之

“雾霾”、“企业冒黑烟”、“工地扬尘”……在20日环保厅相关负责人接到的热线中，与大气污染
相关的话题高频出现，民众对目前的大气质量普遍表示不满。此外，城市居民小区建信号基站和
农村环境违法现象多也成为反映热点。

本报济南1月20日讯（记者
廖雯颖）“你说的问题我记下

了，会转交给当地环保部门并督
办，有什么进展及时和你联系。”
20日上午，省环保厅副巡视员董
秀娟率环保厅信访办主任李文峰
等前来本报接热线。一小时的时
间里，接听的来电七成与大气污
染有关。

“您好，这里是环保厅，有什
么问题请说。”20日上午10点到11
点，本报96706190热线电话一直
处于“打爆”状态，微博微信上的
网友也在踊跃提问。“家里开窗每
天都能闻到臭味，我怀疑附近的
企业偷排废气！”“我是菏泽的，我
们村里垃圾堆放和焚烧问题能解
决吗？”电话这头，董秀娟一边倾
听并回答，一边快速地在纸上记
录。一个小时内，她接了十多个电
话，写满两大张纸，水杯就放在手
边，却没顾上喝一口。

“所有具体问题的投诉人我
都记下了联系方式，到时候让工
作人员逐一落实，有什么进展结
果我们会及时向投诉人反馈。”董
秀娟说。

记者统计所有来电发现，“雾
霾”、“企业冒黑烟”、“工地扬尘”
几个关键词高频出现，七成电话
与大气污染有关，绝大多数矛头
直指企业排放废气和工地扬尘两
大污染源，其中济南一家热电厂
遭点名举报四次。

上午10点10分，一位家住济
南的市民打来电话抱怨：“我们这
里的热电厂不停排放黑烟，只要
家里一开窗，屋里就落一层黑灰，
出门嗓子疼，实在受不了。”20分
钟后，又一个电话开门见山询问，
热电厂每天都在排放污染非常严
重的黑烟，“企业不是应该对排污
设施进行改造吗？”随后，又有两
个电话打了进来，都和该热电厂
有关。

针对上述问题，董秀娟回应
称，市民举报的热电厂已在环保
部门重点监管的企业名单上，冒
黑烟落灰尘原因是除尘设施没有
上全，在改造结束前，环保部门都
会督办，“至于搬迁计划，暂时没
有。”

此外，不少来电举报企业偷
排废气，董秀娟希望举报人能提
供更准确的细节。“能不能观察一
下，具体在什么位置，是哪家企业、
什么时段。因为企业排废气有一定
隐蔽性，错过再去就找不到证据
了。如果提供的细节能具体些，我
们的工作效率就能更高。”

还有读者打进电话向李文峰
建议，政府应加大对违法企业的
处罚力度，除了加大经济处罚的
力度，还应加大刑事处罚的力度。
李文峰对此深表赞同，“现在环境
违法确实存在违法成本低、守法
成本高的现象，有的最高处罚额
度才只有10万元。”

省环保厅本报接热线，企业废气和工地扬尘成举报热点

七七成成读读者者来来电电与与大大气气污污染染有有关关
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本报济南1月20日讯(记者
张榕博 杜洪雷 ) 教育改

革、户籍问题等与群众生活密
切相关，也成为两会期间人们
普遍关注的焦点话题。21日，省
教育厅、省公安厅等单位相关
负责人将带队做客本报，倾听
民声，关注民意。您可以拨打互
动热线96706190，说一说问题
和疑惑，聊一聊意见和建议。

教育事业事关社会发展。

由于区域经济发展水平的差
异，教育资源的不平衡现象仍
然存在。同时，中小学阶段的课
业负担、高考改革、职业教育探
索等话题，备受各界关注。

围绕基础教育、高考改革、
职业教育，您有哪些疑问？21日
上午10：00-11：00，省教育厅副
厅长宋承祥将率领各部门负责
人做客本报，与您互动。

公安系统工作维系社会稳

定。无论是黑恶霸痞、暴力恐
怖、两抢一盗，还是侵权假冒、
电信诈骗、食药犯罪，公安机关
对于此类影响群众安全感的犯
罪活动坚决零容忍。“山东民生
警务平台”自上线以来，累计受
理群众诉求 9 . 6 9万件，办结
9 . 42万件，办理行政审批和服
务事项146万余件。

您对我省公安推进工作有
什么建议？对所在城市的交通

管理有什么话想说？21日下午
2：30-3：30，省公安厅副厅长毕
宝文将率领各部门工作人员做
客本报，与您互动。

互动期间，相关职能部门
会针对群众反映的问题或者建
议进行落实，并予以反馈。读者
也可以关注本报新浪官方微
博，届时本报将同步进行微访
谈，欢迎广大读者通过微博平
台参与互动话题。

教教育育厅厅公公安安厅厅今今来来本本报报听听民民意意
上午聊教育改革下午谈公安服务，欢迎拨打96706190

雾雾霾霾治治理理进进展展怎怎样样
按规划要“七年抗战”

除了对具体环境违法行为的投诉举报，不少居民追问环境
政策的执行进度，“雾霾到底啥时候能治好？”董秀娟表示，去年
我省已经出台了《2013-2020大气污染防治规划》及一期行动计
划，各地市也实施了相应落实措施。污染不是一天造成的，治理
也不可能马上完成，“七年抗战”需要大家共同努力。

董秀娟说，山东省环保厅启动了“污水直排口随手拍”和
“烟粉尘随手拍”活动，效果很好。她呼吁更多的网友能拿起
手中相机，拍下违法排污的企业，发微博@山东环境，如果问
题属实一定挂牌督办。 本报记者 廖雯颖 刘红杰

小小区区建建基基站站影影响响健健康康吗吗
经检测符合要求的对人体安全

除了大气污染，另一个看不见的污染——— 辐射污染成为城
市居民投诉咨询的热点。基站辐射程度到底有多大？能不能建
在居民小区内？

“我们这栋居民楼被偷建了信号基站，为安全着想我们找
了很多次，物业态度也挺消极的。”微博网友“CC大脸猫爱睡
觉”表示担忧。

李文峰坦言，随着公众环保意识越来越强，对辐射的投诉
越来越多，尤其是小区内的移动、联通等通讯基站，给周边居民
带来了无形压力。“近期济南的一个小区基站，因为未在规定时
间内补办环评手续，被处罚20万元。不过，只要经过检测符合国
家规定的要求，对人体就是安全的。”

在省环保厅到本报接热线的短短一个小时内，不少读者因
为电话占线而执着地打电话，其中，不少是反映农村环境违法
问题。

“相比较而言，我们在农村的环保投入还很薄弱，像‘污水直
排口随手拍’和‘烟粉尘随手拍’活动，都是在城市建成区(含县
城)，没有将广大的农村包含在内。近年来农村环境污染问题越来
越多，查处力度有待加强。”省环保厅信访办主任李文峰说，在省
环保厅受理的信访件中，农村环境污染问题多达1902件，占信访总
量的54 .5%，除了环境脏乱差等问题，主要是土小企业的环境污染，
如小化工、小炼铁等，有532件，另外，禽畜养殖污染有58件。

农农村村环环境境违违法法为为何何猛猛增增
环保投入少，查处力度待提高

“济南现在工地扬尘太厉害，有些工地渣土车到处落灰，还
有的工程一拖一两年建不完，居民都很有意见，不是说要治雾霾
吗，怎么不管管？”一位济南市民口气很着急。省环保厅副巡视员
董秀娟解释道，现在济南针对工地扬尘已经有了一套行动方案，
规定了多项标准，比如工地要设围挡，进出口路面要硬化，建筑
渣土和垃圾要及时清运并遮挡、洒水以降尘。

从去年起，济南环保、建委、城管等八个职能部门联合开展
扬尘治理集中行动，重拳出击，全省各市也相应出台了很多方
案。“如果你发现不按规定落实管理措施的工地，可以向环保部
门举报，工期拖延问题建议向建设部门反映。”董秀娟说。

工工地地扬扬尘尘顽顽疾疾如如何何除除
各市已出台方案重拳治理

问题聚焦

20日上午10点多，来自莒
南的一位读者执着地打了几次
电话，终于打进了本报的热线。
一张口，他就急切地向省环保厅
信访办主任李文峰反映问题。

“我们镇上的污染企业很多，很
多都是小作坊，它们违法排污，
把我们的环境都污染了。”李文
峰认真地做着记录，并详细询问
细节。“老板好像是江苏东海
的。”打电话的读者表示。由于方

言问题，李文峰反复和该读者
沟通，他说，他一定会和临沂市
环保局联系，进行调查处理。

李文峰刚放下电话，莒南
的这位读者又打进电话来，“我
刚才向您反映的问题您都记清
楚了吗？请您一定要帮我们解
决问题啊！”他再三拜托李文
峰，直到李文峰郑重承诺确实
记好了，他才放心地挂了电话。

本报记者 刘红杰

为举报污染读者连叮嘱两遍

接听现场

省环保厅副巡视员董秀娟在接听热线。 本报记者 周青先 摄

省环保厅信访办主任李文峰在接听热线。 本报记者 周青先 摄
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时间：上午10：00-11：00

问题：中小学阶段的课业负
担、素质教育理念的深入推广、高
考改革、职业教育探索等。

嘉宾：省教育厅副厅长宋承
祥，省教育厅基教处、高教处、招
考院等部门负责人。

时间：下午2：30-3：30

问题：治安、交通、户籍、消防
等。

嘉宾：省公安厅副厅长毕宝
文，省公安厅治安、交警、刑警、经
侦、食药侦、出入境、消防和户政
等部门负责人。

具体接听安排
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